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Â C T A Nº 44 

ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 4/11/77 

No dia quatro de Novembro de mil novecentos e setenta e sete, nesta ci, 

dade de Aveiro, edificio doa Paç~ª do Concelho e Sala das Reuniões da ctmara Muª:;aw 18õhor8.fu.nicipal, reuniu a mesma C~a, so a presidência do Presidente Sr. Dr. Joa~ G,! 
r!o Pereira, e com a presença dos Vereadores Srs. Dr. Jos6 da Cruz Neto, EngQ 

carlos Lourenço B6ia, D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Cristo Barreto Cerque.! 

ra, Orlando Moreira de Campos Cruz e Dr. Vítor Manuel Cepeda MangerlO. 

Declarada aberta a reuniao pelo Sr. Presidente e tendo previamente si

do diatrlbuido por todos os Membros o respectivo texto, foi dispensada a leitu

ra da acta, de acordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

Foi deliberado, por unanimidade, justif"icar a falta dada. pelo Vereador 

Sr. Eng' Francisco Soares Pinheiro. 

BALANCETES _- Presentes os balancetes da Tesouraria, da Câmara Munici

pal e da Zona de Turismo, de hoje, que apresentam um saldo, respectivamente; de 

32 889 426190 e 1 658 131190, em dinheiro, e 2 687 030870 e 28 053$()(), em docu

mentos de despesa. 

EMPREITADAS - Foi presente e aprovado o projecto da empreitada da "Rua 

da Enfermeira (ou Leita.ria), em Oliveirinhan , sendo deliberado, por unanimida

de, efectuar concurso limitado para a respectiva execução , com a base de lio1

taçrl.o de 601 400$00. 

SERVICOS MUNICIPALIZADOS - CONTRAT()S - Por unanimidade, foi deliberado 

oonferir poderes ao Sr. Presidente ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no 

contrato a celebrar com a f:i.xma Confecções Leonel, Lda , , para a cedência grato! 

ta aos Serviços Munioipalizados de uma cabine para instalar um Posto de Trans

formaçft:o e respectivo terreno com a área de 18,49m2, de acordo com a comunica

ç40 constante do oficio nº 1863, de 27 de Outubro findo, daqueles Serviços. 

mAQÃO E AQUISIÇÃO DE BFJI..Ê. - Foi deliberado, por 'unani mi dade, ratifi

car o despacho do Senhor Presidente que adquiriu ao Sr. Brigadeiro Ant6nio Ma

nuel Pinto do Amaral, uma pequena parcela de terreno, em Esgueira, com a área 

de oerca de 60m2, pela importância de 7 000$00, terreno que fica contigue ao 

que foi doado a esta Câmara Municipal e de que já foi celebrada a escritura. 

AQUISIÇÃO DE BENS - No seguimento do tratado na reuni!!o de 21 de Ou"t',l 

bro findo, foi presente a informação do Sr. Engenheiro-chefe, sobre o valor e 

área exacta do terreno que se pretende adquirir em Eíxo, contigue à Escola Prj. 

mária. 
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Em face dessa informação foi deliberado, por UlJ80irn; dada, efeotuar di

ligências para a aquisição de um outro terreno oontiguo, uma vez que os doia 

terrenos em conjunto .sa t i s f a zem melhor as condd.çêes do fim em vista. 

IDEM - ZONA INDUSTRIAL - No seguimento do tratado em anteriores reuni

8'e6, o Sr. Presidente informou que ch~gou a acordo com a Britel para a compra 

de terrenos a 12$00 por metro quadrado, bem como com outros proprietários, mas 

estes pelo preço de 30$00 por metro quadrado na zona que ladeia a estrada para 

Taboeira e 25$00 para terrenos interiores. Informou ainda que conta com um sub 

sídio a conceder pelo Governo para a realiza~o das infraestruturas. 

O Vereador Sr. Or lando Cruz . chamou a atenção para o problema dos 

esgotos e tratamento dos efluentes provenientes das indústrias que ali se ins

talem. 

Depois de troca de impress8'es foi deliberado, por unanimidade, adquirir 

terrenos naquelas condições e conferir poderes ao Sr. Presidente ou a \luemsuas 

vezes fizer, para outorgar nos contratos de promessa de compra e venda e nas e~ 

crituras a celebrar com os proprietários. 

!DOO - PERMUTA DE BENS INOBILI.tffilQ.§, - O Sr. Presidente infG>rmou também 

que se chegou a acordo com a firma Paula Dias, para a permuta da área de terre

no das instalações fabris daquela empresa, cedenlio-1he a Câmara o dobro desaa 

área na zona industrial, a fim de ali instalar a sua nova fábrica. O Sr. Presi

dente informou ainda que se devia dar prioridade a esta firma, dado que até já 

tem nova maquinaria comprada para as futuras instalações. 

Foi deliberado, por unanimidade, conceder poderes ao Sr. Presidente ou 

a quem suas vezes fizer, para outorgar na Gscritura de permuta a celebrar com 

esta firma. 

EDIFICIO COMERCIAL - No seguimento do tratado em reuniões anteriores, 

foi lido o oficio nº 9099, de 27 de Outubro findo, da Caixa. Geral de Depósitos, 

concordando com a redaoçao proposta para o contrato de arrendamento do edif!cio 

comercial contíguo à sua filial nesta cidade, sito na Rua Clube dos Galitos, .. 
sendo deliberadO, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente ou a quem 

suas vezes fizer, para outorgar no respectivo contrato. 

ABASTECIMENTO Pl1BLIoo - TABELAS DE PRECOS - Foram presentes as tabelas 

de preços máximos para venda ao público de bens alimentares, enviada pelo Go

verno Civil, sendo deliberado, por unanâmí.dads , fazer a sua afixação no Merca

do, solicitando que as "Actividades Econ6micas" comuniquem as alterações que 

houver, a fim de se manterem actualizadas aquelas tabelas. 
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FUNCIONA1IS~lO MUNICIPAL - ·LI CENÇA PARA· F~IAS - De conformidade comas 

informações constantes dos respectivos requerimentos foi deliberado, por unaq! 

midade, conceder as s.eguintes licenças para férias: 30 dias - Joaquim das Ne

ves, jardine iro de l~ classe j 15 dias - Vit6ria Morais da Silva, servente. 

~EM - LICENÇA POR DOENÇA - Foi presente e deferido, por unanimidade, 

o requerimento do servente Manuel Augusto Marques Ferreira, ·acompanhado do ates 

tado médioo confirmado pela Delegação de Saúde de Aveiro, solicitando licença 

por doença por mais 30 dias, em virtude de se encontrar doente e, por iBso, 1m 

possibilitado de exercer as suas funções. 

URBANIZAÇÃO DA ZONA A SUDESTE DE CACIA - Em seguimento do deliberado 

na reunião de 7 de Outubro findo, foram presentes as propostas recebidas paraa 

elaboração do ante-projeoto de urbanização da Zona a Sudeste de Cacia. 

Dep0is de larga troca de impressões sobre o assunto, foi deliberado, 

por unanimidade, prorrogar o prazo do concurso por mais 15 dias e enviar a to

das as firmas consultadas fotocópia do pormenor urbanistioo. 

AUTOS DE MEDIÇÃO - Foram presentes e aprovados, para efeitos de paga

mento a Manuel de Jesus Mendes, os autos de vistoria e medição de trabalhos da 

empreitada de "Rede de águas e esgotos para o grupo de casas pré-fabricadas a 

instalar na. P6voa do Paço", na. importância de 344 800$00, e da empreitada de 

"Pavãaenbação da Rua da Cabreira (C .M. 1511-2 e C.M. 1511) desde a E.N. 235 ao 

C.M. 1511-1" - 2ª situaç~o, na. importância de 250 780$00. 

SUBSfDIOS - Foi lido um oficio da Asaocâação de Estudandes da Univer

sidade de Aveiro, pedindo a concessão de um subsídio para a compra de material 

desportivo, aluguer de instalaç~es, etc•• 

Depois de discutido o assunto foi deliberado, por maioria, oom voto 

desfavorável do Sr. Presidente, não conceder o subsídio, a fim de não se abrir 

qualquer precedente sobre o assunto; 

ESCOLAS DO CONCELHO - Foi abordado o problema dos prejuizos que se~ 

verificando nas escolas primárias, onde s~ partidos vidros, estragada a ilumi

nação, etc., o que se considera autenticos actos de vandalismo, mais parecen

do fruto de uma rede organizada para o efeito. 

Foram feitas várias considerações sobre o assunto e entendeu-ee quea 

respectiva resoluç~o terá de ser pormenorizadamente estudada, contrariando mes

mo a opinião da Direcç~o-Geral das Construções Escolares, e adoptando a vedação 

a rede de arame dos recintos das escolas. 

Escola de Vardemilho - O Sr. Presidente deu a conhecer que a Esoola da 

..... 
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Verde milho nfto tem espaços cobertos para os alunos se abrigàrem do mau tempQ,. ,. 
sendo deliberado, por unanimidade, fazer uma cobertura em chapa translttci~' 

montada em estrutura tipo "F; Ramada", uma vez que o telheiro retiraria. a ~uz

~s salas. 

,Wgoll3" Velha de iJ:'erdem:Llho - Foi lido um pedido de um Grupo de Vete

rinários interessados nó apoio clínico à lavoura~ que pretendem instalar na Ea 
. 

ciola Velha dê 'Ver demilho uma clínica veterinária, propondo-se efeotuar todas 

as obras qu~ se tórnem necessárias para o efeito e a pagar a renda mensal de 

3 000$00. ficando porEfu... com a isenção de renda no pl'imeiro ano. 

Fbi deliberado~ por Unanimidade, apurar o que se passa sobre a pro
priedade do pr~dio, estudando-se, futuramente, o seu aproveitamento. 

YISTO~IAS - O Sr. Presidente deu a conhecer o problema que existe, r~ 

lativamonte às vistorias não especificadaS; para obras em pr~dios, requeridas 

pelos inquilinos, e que os senhorios se negam a executar. 

Depois de uma larga troca de impressões, em que intervieram todos os 

membros da Câmara presentes, e por sugestão do Vereador Sr. Dr. Vítor Mangerão, 

foi deliberado, por unanimidade, encarregar o Sr. Chefe da Secretaria de ela~ 

rar um estudo do problema, debaixo do ponto de vista legal, com vista às sit~ 
ç~es a adoptar fUturamente. 

JUNTAS DE FREGUESIA - SUBSrDIOS - Foi deliberado, por unanimidade, 

nos termos do nº 2 do artQ 754º do C6digo Administrativo, conceder às Juntas 

de Freguesia adiante indicadas, os seguintes subsídios para obras e "melhoramell 

to s: Aradas - 100 000$06; Cacia - 80 000$00; Eirol - 6 000$00; Eixo - 60 000$00; 

Esgueira - 100 000$00; Nariz - 30 000$00; e S. Jacinto - 10 000$00. 

PAGAMENWQS .- A Câmara deliberou, por unanimidade, efeotuar Os paga

mentos da importância de 24 180$00 ao Sr. Ant6nio Neves Alves, respeitante ao 

assentamento de cubos no Largo do r-rercado, ' em Cacia, e da quantia de 25 OOO$()O 

ao SJl. João Batista Julião, pelo aluguer de uma saibreira em Vale do FoImO, Já 
mites do lugar de Salgueiro. 

Foi ainda deliberada, também por unanimidade, ratificar o despacho do 

Sr. Presidente que autorizou o pagamento feito nos termos do artº 78º do CÓdi 

go Administrativo, pelas autorizações nQs. 2643 a 2645, na importância global 

de 651 311$40, a Manuel de Jesus Mendes. 

F~lmente foram a*nda autorizados, nos termos do § 12 do artº 354º 

do C6digo Administrativ<il, os pagamentos das despesas a que respeitam os docu

mentos registados no livro respectivo, sob os nQs. 2701 a 2847, na importân

oia global de 3 540 102330, da Câmara Municipal. 

/ 
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::r CAMPOS DE JOGOS -: O Vereador Sr. Dr. José Neto chamou a atenção para 

a necessidade de se concluirem as obras do Rink do Parque, devendo o pavimento 

ser devidamente alisado, para ser utilizado para a prática de patinagem. 

ARBORIZAÇÃQ - O Vereador Sr. Dr. José Neto chamou a atenção para a n~ 

cessidade de se proceder à poda das árvores das Avenidas de Artur Ravara e do 

Dr. Lourenço Peixinho, sendo deliberado, por unanimidade, solicitar a colabor~ 

ç~ de um técnico no sentido de orientar os trabalhos. 

PROTECÇÃO DAS MARGENS DO CANAL IX) CX)JO NA CIDADE DE AVEIRO - O Verea

dor Sr. Eng2 Carlos Bóia aludiu às d eliberaç~es tomadas nas reuniões da Câmara 

de 1 e 15 de Fevereiro de 1971, acerca do assunto em epigrafe, na ú1tima das 

quais foi sugerida a designação do sr. EngQ Lauro Amando Ferre ira Marques para 

executar O projecto do IIEspelho de A:gua", e prcrp8s que se desse continuidade 

a tal iniciativa. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

~SMO - O VBreador Sr. Orlando Cruz deu ti oonhecer que, no próximo

domingo, um grupo de agentes de viagens espanhóis, que se deslocam em prosp~ 

ção turistica, visitará esta cidade e sua região, e por esse motivo pro~ 

obter a colaboração de um grupo folclórico, tendo conseguido a anu~ncia do R~ 
eho de Cidacos, que se prontificou a exi bir- se mediante o pagamento da impor

tAncia de 6 000$00. 

A GAmara deliberou, per unanimidade, concordar com a realização daqu~ 

le espectáculo. 

TamMm deu. a conheoer que es t iver am em Aveiro um empresário espanhol 

e a esposa, que foram recebidcs no Turismo, tendo retirado com as melhores im

press8'es. 

O mesmo Sr. Vereador prop8s que se solicitasse aos Srs. Veterinários 

Municipais que efectuassem visitas aos estabelecimentos hoteleiros, com vista 

a detectar possiveis irregularidades no consumo de carnes, no que seriam acom

panhados pelo fiscal dos Serviços de Turismo, com quem poderiam colaborar, te~ 

tennmhando os autos de tra.nsgressão a levantar por aquele. 

Tamb€m aludiu ao precarissimo estado em que se encnntra o Hangar de r~ 

colha das Lanohaa , com grave risco de desmoronamento, al~m de que permite a q~ 

da de água das chuvas sobre as lanchas. 

FUNCIONALISMO MmrrCIPAL - CRIAÇÃO DE LUGARES - Por proposta do Verea

dor Sr. Orlando Cruz e por unanjmidade, foi deliberado propor a criação de um 

lugar de auxiliar dos serviços de turismo, previsto na l etra S do Anexo I ao 

.-
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Decreto-Lei nQ 76/77, de 1 de Março, devendo ser solicitada a aprovação prev~ 

ta no artigo 4º, nº 1, do referido diploma legal. 

roMEMORAÇÃO DO 25 DE NOVWiBRO - O Vereador Sr. Dr • vítor Mangerão apre 

sentou uma proposta que inicialmente continha vários considerandos, e onde pr~ 

oonizava a nomeação de uma Comissão para as mesmas comemorações do 25 de Nove,!! 

~. De imediato, o Sr. Presidente pronunciou-se no sentido de que as comemora. 

çt5es a levar a cabo deveriam conf'ãnarc-ae nos limites das que se verificaram nos 

feriados do 5 de Outubro e 25 de Abril, pois entende que, por assim ter suce

dido e ainda porque o dia 25 de Novembro nem feriado ~, não lhe deve ser dada 

maior projecção, considerando que em relação àquelas datas já a Câmara Munici

pal se pronunciou no sentido de que a altura é mais de realizaç~es que de co

memorações. 

Depois de prolongada troca de impress~es sobre o assunto, e de o Vere~ 

dor Sr. Dr. Vítor Nangerão ter dito que retirava da proposta a parte respeitan

te à nomeação da Comissão, foi deliberado, por unanimidade, que fique consigna

do em acta que se oomemorasse O 25 de Novembro, tendo sido sugerido que a refe

rida comemor-ação fosse nruí,to si.nlples e que , pudes se ormsftaT, por exemplo, de 

uma confer~ncia, ficando, no entanto, para a próxima reunião a discussão desta 

matéria. da 
O Vereador Sr. orlando cruz, afirmou, então, concordar com a ideiãVPr2 

posta do V"ereador Sr. Dr. vítor Nangerão, afirmando, no entanto, não concordar 

com alguns dos considerandos que a mes ma contém. 

E não havendo mais assuntos a tratar foi encerrada p610 Sr. Presidente 

a presente reunião. Eram 21,15 horas. 

Para constar e devidos efeitos acta que eu ~ . 
~ = ~Chefe 
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